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我们还会站在客户的立场上看问

题，在跟客户讨论产品售卖时，不

仅会提出如何直播让产品卖得更

好，也会站在消费者的角度去给客

户厂商一些建议，得到了许多厂商

的支持和认可。

从行业看社会变迁
直播电商行业视角下的城市巨变

记者：您在定海从事电商行业
多年，您觉得定海本土电商行业经
历了怎样的转变？

吴戴：从这些年的经历而言，

我觉得定海的电商行业经历了艰

难成长，记得开始创业的时候，我

开办了一期持续两个月的免费直

播培训班，试水定海直播培训行

业，结果并不理想，学员们对直播

的概念模糊，并且对定海本土的直

播产业缺乏信心。当时，整个舟山

可以叫上名字的电商平台或转型

电商直播的企业也屈指可数，但这

些年随着越来越多的电商理念引

入，不少本土企业诸如“森森集

团”带领行业迈步发展，越来越多

的企业和个体加入电商直播，甚至

各镇街也开始直播带货，定海本土

电商行业开始了百花竞放的良好

局面。

记者：您觉得定海电商如何
“走出去”，在激烈的行业竞争中
应对挑战？

吴戴：定海在发展直播电商的

道路必然是充满挑战的，但只要结

合自身优势且利用好先发优势，仍

然可以在直播电商领域大有作

为。虽然在技术等方面不如杭州、

上海等大城市，但定海特产丰富，

品牌效益好，电商创业氛围浓，各

种电商协会、团体、产业园互帮互

助。从我10余年电商工作经验来

看，今后定海还需要深挖定海本土

优势品牌，提升用户忠诚度，同时

要入驻主流直播平台，实现 MCN

（一种多频道网络的产品形态）全

覆盖，保障内容的持续输出，最终

实现商业的稳定变现。我们还可

以加强力度培育定海本土网红，提

升直播带货能力。

记者：很多人现在看好电商
的发展，可能也跃跃欲试想要加
入进来，您有什么经验可以分享
吗？

吴戴：我想说，来吧，与其观望

不如投身进来，当然创业是布满了

未知和压力的，但是互联网这个新

兴行业又是布满了挑战的，想电商

创业必须结合自己的实际条件，可

以先加入电商企业工作，用创业的

精神去做好本身工作，用创新的思

维去发展自己的事业。

□记者手记

一个新兴行业短时间内成长迅速，一定是满足了之前未被满足的需
求，也萌生了上下游无数的新机会。从舟山市美线网络科技有限公司总
经理吴戴的创业过程中，我们看到了一个企业家对行业发展的前瞻考
虑，以及自身主动作为不断创新寻求突破。该企业在自身发展的同时，
也积极推进了行业整体的发展，为城市实体经济增添了动能。

商家善举暖人心 助力爱心再扩散

□记者 陈超 王胜

近日，一则短视频在网络上引

起不少人的关注。视频内，一名老

人在定海城区一家生煎店门口犹

豫半天，也没舍得花钱购买。见老

人离开，店内负责人丽丽立即盛起

满满一份生煎包，冒雨追上去，将

生煎包塞到了老人手中。

“当初遇到这个老人时，比较

心疼他，让我想起了自己的外公外

婆，然后将监控画面制作成了短视

频转发到自己的新媒体账号上，没

想到引起这么多人的关注，事后还

获得一笔奖金。”丽丽告诉记者，她

想将这笔奖金回馈社会，用于帮助

在生活中面临困境的特殊群体，希

望记者能一起出谋划策，并寻找需

要帮助的群体。

与商家商议后，记者和设计团

队共同合作，设计了具有商家特色

和公益性质的代金券，以代金券的

形式将这笔奖金发放给特殊群体，

让他们在消费时能够享受到实实

在在的优惠。

为了将代金券精准发放，记者

先后来到该店铺所在的昌国街道

东管庙社区和定海区残联，筛选需

要帮助的困难群体名单。“定海区

残疾人之家的位置和爱心商家很

近，可以向他们进行分发，为他们

提供购买点心服务，也可以向其他

有需要的残疾人进行分发，优先照

顾困难残疾人，我们可以帮助筛选

登记在册的名单。”定海区残联工

作人员刘佳说。

代金券制作完成后，记者又与

商家一同将代金券送往昌国街道

东管庙社区、定海区残疾人之家等

地及环卫工人手中，并向他们介绍

代金券的使用方法和注意事项。

“如果自己不方便去买，你们也可

以代买的。”“10元一张，生煎2元

一个，一次可以买5个。特意没写

日期，不会过期。”“这几张券给你

们，有空了去吃吃早饭。”……在代

金券发放现场，受助者们脸上洋溢

着笑容。“生活条件困难，平时不太

舍得买生煎包，你们送来了代金

券，我去吃几个，谢谢你们。”市民

郑阿婆连连道谢。

“我授权给店里的工作人员

了，像老年人、环卫工人来吃早餐

的时候送一点给他们都是没关系

的。”丽丽笑着告诉记者，希望大家

都能帮助需要帮助的人，在平时的

点点滴滴中把爱心传递出去。
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今年首次增殖放流活动开展
本报讯（记者 倪妮 通讯员

叶珂妤）区农业农村局近日开展

增殖放流活动，将 4460 余万尾海

蜇幼苗和 26.9 万尾鮸鱼鱼苗在

灰鳖洋海域进行放流,进一步加

快水生生物资源修复，这也是今

年我区首次开展的增殖放流活

动。

据了解，本次放流的海蜇幼

苗和鮸鱼鱼苗均由定海盘峙水产

养殖场培育。当天，区农业农村

局渔业产业科工作人员对即将放

流的海蜇幼苗和鮸鱼鱼苗进行了

抽样、取样、称重、取数等相关工

作，挑选出符合标椎的海蜇幼苗

和鮸鱼鱼苗进行放流。随后，养

殖场工作人员将这批海蜇幼苗和

鮸鱼鱼苗装至装有氧气泵的圆桶

内，运往灰鳖洋海域，并采取虹吸

的方式送入大海。

渔业资源增殖放流活动是

我区推动渔业资源恢复和保护

的重要行动，是保持水生生物多

样性，改善舟山渔场生态环境的

重要举措。今年，区农业农村局

计划放流各类幼苗、鱼苗共计

4700 万尾，种类包括海蜇、鮸鱼、

黑鲷和黄姑鱼，以丰富定海附

近海域的渔业资源和生物种群

数量。

4 月 21 日上午，由民间自主
组织的白泉民俗文化巡游庙会在
白泉镇举行。

巡游队伍沿着电厂路、万金湖
路、白泉路、人民路，前往白泉文化
公园。随后，踩旱船、跳蚤舞、高跷
戏等表演轮番登场。“这次民俗文
化巡游是白泉时隔20多年的一次
盛会，希望让越来越多的人了解白
泉的民俗文化，也让文化继续传承
和发扬下去。”白泉镇党委委员李
宇翔说。

记 者 乐珂琰 沈诗桥
通讯员 王思涵 摄

民俗文化巡游庙会会
热闹举行
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定海部署打击治理
电信网络新型违法犯罪工作

江舟出席

本报讯（记者 沈诗桥 王晗
璐）全区打击治理电信网络新型

违 法 犯 罪 工 作 部 署 会 近 日 举

行。会议贯彻落实省市打击治

理电信网络新型违法犯罪工作

联席会议精神，总结工作、分析

形势、研究部署 2024 年全区反诈

工作。区领导江舟、丁世杰出席

会议。

会议强调，要锚定任务目

标、打好反诈主动战整体战，充

分发挥联席会议制度优势，实现

区、镇街、村社一体作战，确保工

作机制达到预期成效。坚持因类

施策，推动靶向精准宣传。坚持

专案攻坚，保持高压严打态势。

坚持主动作为、抓早抓小，牢牢

把握工作主动权，切实保障各项

工 作 有 效 落 地 。 坚 持 实 干 为

重，提升队伍整体合力。要充

分发挥各镇街、各成员单位的反

诈队伍作用，对本辖区本单位内

的潜在受骗人群必须落实专人

开展宣防劝阻，定期会同属地公

安机关联合开展“五进”宣传活

动，对案件高发的辖区，要实施

突击宣传，坚决压制案件高发多

发态势。

4月 22日，市自然资源和规划局定海分局开展以“珍爱地球 人与
自然和谐共生”为主题的第55个“世界地球日”系列宣传活动。工作人
员向市民发放了自然资源知识手册、环保宣传资料等，深入宣传“人与自
然生命共同体”理念和守护地球资源的重要性，促进绿色低碳发展，共护
美丽家园。

记者 刘攀攀 高佳敏 通讯员 陈柯宇 摄


